
Самый прочный мир—мир без оружия! 
К работе четвертой Сессии 

Верховного Совета СССР было 
приковано внимание всех лю
дей доброй воли. 

Весь мир слушал недавно 
выступление Главы Советского 
правительства в Организации 
Объединенных Наций. Тогда 
Н. С. Хрущев от имени Совет
ского правительства и народа 
внес предложение о всеобгцем 
разоружении. Сейчас еще раз 
наше правительство показало, 
что оно не па словах, а на де
ле борется за мир и укрепле
ние дружбы между народами. 

Решение Советского прави
тельства о новом сокращении 
вооруженных сил 
встречено народом с 
большим одобрением. 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 
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ТАК ГОВОРЯТ НАШИ МЕТАЛЛУРГИ 
Жить в мире со всеми 

Н. П. В И Н О Г Р А Д О В , 
слесарь ремонтного куста 

мартенов: 
— Я тоже служил в армии, во 

флоте. За шесть лет убедился, как 
быстро совершенствуется воору
жение. Техника такая, что нет 
нужды держать большую армию. 

Правильное, очень правильное 
предложение Никиты Сергеевича о 
новом сокращении вооруженных 
сил. Огневая мощь армии от это
го не уменьшится, а к мирному 
труду вернется еще миллион моло
дых людей. 

Ну, а если твердолобые посмею: 
угрожать нашим границам, то мы 
можем стать под ружье снова. А 
сейчас будем трудиться! 

Э т о о ц е н я т 
н а р о д ы м и р а 

Валентина АШИХМИНА, 
дежурный фельдшер медпункта: 

— Нет более благородной цели, 
чем забота о человеке, о мире для I 
людей. И % этой заботой проникну
та вся политика нашей Партии и ! 
Правительства. 

Три года назад я окончила ме- | 
дицинское училище. Мне доверили | 
борьбу за здоровье трудящихся. * 
Это высокое доверие я стараюсь ; 

оправдывать в труде. Я радуюсь, 
что рассеиваются тучи войны, что 
солнце мира и дружбы сияет над 
страной 

С затаенным дыханием слушали 
мы доклад товарища Хрущева на 
четвертой сессии Верховного Сове
та СССР. Какие смелые и реши
тельные шаги предпринимает Со
ветское правительство для упроче
ния мира между народами! 

Теперь, по-моему, каждому че
ловеку за рубежом должно быть 
ясно, кто является истинным сто
ронником мира и кто — поборни
ком войны. 

От имени Советского правитель
ства Никита Сергеевич Хрущев с 
трибуны Организации Объединен
ных Наций внес предложение о 
всеобщем разоружении, И вот (в 
который раз!) наше правитель
ство перед всем миром показыва
ет, что оно готово не на словах, а 
на деле бороться за упрочение до
верия и дружбы между народами. 

Мы знаем и верим, что насту
пит долгожданный мир на земле, 
мир счастливый и вечный. Такой 
мир, когда не будет тревог, не бу
дет угроз. И мы знаем, что за та
кой мир народы всех стран будут 
благодарить наше Советское пра
вительство, которое неутомимо бо
рется за мир и дружбу между на
родами. 

Да, это оценят народы мира! 
Н. БАРАБАНОВ. 

Нас, доменщиков, как и всех со
ветских людей, радуют смелые 
шаги Советского правительства, 
направленные на смягчение меж
дународной напряженности. Не на 
словах, а на деле наше прави
тельство добивается решения во
проса о разоружении. 

Когда на сменно-встречном мы 
обсуждали раздел доклада Н . С . 
Хрущева, где говорится о сокра
щении численности нашей Армии, 
все доменщики выразили большое 
удовлетворение. Огромные сред
ства высвободятся и будут исполь
зованы на строительство жилья, 
школ, клубов. Что касается обо
ронной мощи Советского Союза, 
то она не уменьшится. Огневая 

сила нашей Армии теперь как ни
когда велика. Страна имеет до
статочно самого совершенного 
оружия, для того, чтобы нанести 
удар по любому агрессору. 

В новом году доменщики рабо
тают ровно, успешно выполняют 
задания. Только коллектив первой 
печи за 13 дней января дал 400 
тонн чугуна сверх плана; на каж
дой тонне чугуна коллектив эко
номит по 24 килограмма кокса. 

Мы одобряем мудрую внутрен
нюю и внешнюю политику Совет
ского правительства, поддержива
ем и* будем поддерживать ее 
творческим трудом во имя процве
тания Родины. Б. КАБАНОВ, 

мастер 1-й доменной печи. 

НОВЫЙ МИРОЛЮБИВЫЙ ШАГ 
О гигантских шагах нашего дви

жения вперед говорят факты по
вседневной жизни. На комбинате 
вступили в строй новые мартены, 
дает кокс новая коксовая батарея, 
поднимается ввысь лес металло
конструкций строящихся цехов. А 
жилища! Скажем прямо,—дома 
растут, как грибы. 

Наш комбинат, сам Магнитогорск 
могут служить иллюстрацией к 
разделу доклада Никиты Сергее
вича Хрущева на сессии Верховно
го Совета С С С Р «Год великих по
бед в строительстве коммунизма». 

У нас растет число школ и чис
ло учащихся. Без преувеличения 

можно сказать, что каждый метал
лург учится. И понятно, никто из 
нас <не помышляет о нападе
нии на чужие страны. Мы любим 
мир, ценим его великие блага. И 
мы благодарны Советскому прави
тельству за то, что оно мудро вы
ражает интересы советского наро
да и всего миролюбивого человече
ства. Мы благодарны Никите Сер
геевичу Хрущеву за его неутоми
мую борьбу за дело мира. 
* Новое сокращение Вооруженных 

Сил С С С Р — новый мирный шаг 
нашего правительства. 

П. ВАСИЛЬЕВ, 
машинист коксовыталкивателя 

А. Н. К О С Ц О В , 
старший ковшевой: 

Слушал я доклад Никиты Сер
геевича Хрущева и мысленно огля
дывался назад. Год от года мужа
ет и крепнет наша страна. Еще 
никогда мы не шли такими ги
гантскими шагами в развитии на
шего хозяйства, науки и техники, 
как в последние годы. 

Совсем недавно были сокраще
ны вооруженные силы и вот сно- ! 
ва — такое большое сокращение. I 
Это очень хорошо! Миллион здо
ровых парней вернется к труду: к 
мартенам, к прокатным станам, за 
руль трактора, к штурвалу ком
байна. 

Очень хорошо это! 

А. Ф. ЖАРКОВ, 
машинист крана 
копрового цеха: 

—Я слушал доклад Никиты Сер
геевича. Какой замечательный че
ловек! Председатель Совета Ми
нистров С С С Р отдает все силы, 
чтобы мы, советские люди, и люди 
всей Земли жили в мире и дружбе. 

Счастье людей — в труде. Это 
мы видим. Хочется одного, чтобы 
труд был спокойным. 

Советское правительство, Цент 
ральный Комитет партии выража
ют мысли и чаяния народа, и за 
это Правительству и Центрально
му Комитету большое спасибо. 

Что касается нас, то мы трудом 
своим будем поддерживать мир
ную политику Советского прави
тельства, i jgj 

Н. Г. МИТРОФАНОВ, 
сталевар печи № 2 второго 

мартеновского цеха: 
— Много радостных чувств вы

звал доклад Н . С . Хрущева, много 
светлых надежд. Страна стала 
могущественна, богата, жить стало 
лучше. Приятно сознавать, что до
стойный вклад в это внесли и 
мы — сталевары. Мы давали ме
талл для строек первых пятиле
ток, для победы над фашистски
ми захватчиками. С еще большим 
трудовым подъемом несем вахту 
семилетки, выдаем металл для 
завершения строительства комму
низма. 

Пусть расцветает мирная жизнь, 
пусть торжествует труд и разум 
человека* 

С. Ф. ФРОЛОВ, 
машинист-инструктор службы 

подвижного состава: 
— С чувством большой гордости 

за нашу Родину слушал я доклад 
Н. С. Хрущева. Как много сдела
ли все мы на вахте мирного тру
да, как много хорошего сделаем 
еще, чтобы жизнь стала краше. 
От души приветствую сокращение 
наших вооруженных сил, возвра
щение многих воинов к труду в 
заводах и колхозах. 

Лидия ТИТОВА, 
учетчик техотдела ОМЦ: 

— У кого что, а у нас с Наташей 
свое. Наташе только год, но я с 
ней уже советуюсь, делюсь дума-
ми. 

Позавчера ей сообщила но
вость: «Папа скоро приедет!». 

Он у нас в армии... 
Когда я выслушала доклад Ни

киты Сергеевича, — решила, что 
Виктор непременно вернется до
мой раньше. 

М. А. ЧАЛЬЧЕНКО, 
повар столовой № 14 ОРСа 

комбината: 
— Много радости матерям при

нес доклад Н . С . Хрущева. Все они 
ждут возвращения из Советской 
Армии своих сыновей. Жду и я 
сына Юрия. Второй год он слу
жит, изучает военное дело. Теперь 
он сможет участвовать в общем 
труде народа, строящего комму
низм. И я, как мать, буду радо* 
взтъся его успехам, А 
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Идет рейд за автоматизацию и механизацию 

В ПОХОД ЗА НОВОЕ, ПЕРЕДОВОЕ 
Вырастет производительность труда 

К началу массового рейда за 
автоматизацию и механизац и ю 
производственных процессов тру
дящиеся кузнечно-прессового цеха 
обсудили свои обязательства на 
второй год семилетки. Большое 
внимание уделили внедрению ав
томатизации и механизации. Ма
лопроизводительный ручной труд 
затрачивался до сих пор на об
рубку зубилом облоя—заусеницы 
на отштампованных однорогих и 
двурогих крюках. Разработана ме
ханизация этого процесса. При 
штамповке однорогих крюков ме
ханизация обрубки заусениц уже 
внедрена. 

Механики цеха стремятся внед
рить газовую резку заготовок, что 
с улучшением подготовки произ
водства и осуществлением ряда 
других технологических мероприя
тий позволит повысить производи

тельность труда против 1959 го
да на 13 процентов. 

Намечено также автоматизиро
вать ведение режима отжигатель
ных печей Ж№ 21, 22, 23. 

Рационализаторы цеха обяза
лись внести 50 предложений, 
внедрение которых поможет облег
чить труд и дать 105 тысяч руб
лей экономии. Кроме того, кол
лектив цеха решил в 1960 году 
сэкономить металла, газа, элек
троэнергии и воздуха на 120 тыс. 
рублей, а годовую программу вы
полнить досрочно. 

Сейчас на всех участках ведет
ся массовая работа, чтобы при
влечь к участию в рейде за авто
матизацию и механизацию трудо
емких процессов больше трудя
щихся. 

К. ГРИГОРЬЕВ, 
мастер. 

Новости техники 

Кому же из них верить? 
Мы в кабинете председателя це

хового комитета службы подвиж
ного состава внутризаводского же
лезнодорожного т р а н с п о р т а 
А. С . Велижанина. 

— Александр Степанович, се
годня начался рейд за механиза
цию и автоматизацию производ
ства. Расскажите, пожалуйста, ка
кую роль сыграл цеховой комитет 
в подготовке к этому важному ме
роприятию? 

Мы задали сразу несколько во
просов, чтобы не прерывать рас
сказ председателя цехкома. Но 
рассказ С . А. Велижанина был 
очень короткий. 

— Я совсем недавно, всего не
сколько дней занимаю пост пред
седателя комитета и затрудняюсь 
ответить на эти вопросы, но... мне 
кажется, что в нашей службе пока 
еще не создан штаб. У нас сейчас 
очень важное мероприятие: собра
ние ло технике безопасности. 

—Как же так, Александр Степа
нович?! Мы только что были у 
начальника службы Ивана Дмит-

Интересные 
предложения 
С каждым годом активизирует

ся деятельность наших рациона
лизаторов. Их пытливая мысль 
часто останавливается на таких 
вопросах, мимо которых другие 
проходят без раздумий. Многие из 
предложений новаторов представ
ляют большой интерес для произ
водства. Совершенно все измени
лось в литейном пролете на вто
рой яме для ремонта сталеразли-
вочных ковшей после того, как 
здесь внедрен целый ряд предло
жений по механизации трудоемких 
процессов, разработанных ком
плексной бригадой под руковод
ством мастера по оборудованию 
литейного пролета т. Кутного. 

Важную мысль подал бригадир 
каменщиков т. Дымчак, Он пред
ложил кессон для горячего ремон
та днищ сталеразливочных ков
шей. Оригинальное приспособле
ние по уборке доломита после за
правки порогов мартеновских пе
чей разработал начальник цеха 
т. Трифонов. Это даст экономию 
доломита, кроме того, облегчит 
ручной труд сталеваров. 

И. КОВАЛИК, 
мастер по ремонту мартенов

ского цеха № 2. 

риевича Васильева и он заявил, 
что штаб организован и действу
ете?!)... 

В этот момент в цехком вошел 
заместитель начальника службы 
А. Ф. Плетенецкий. Нам ничего не 
оставалось, как обратиться по 
этому вопросу к нему. Ответ по
следовал следующий: 

— Штаб у нас пока еще не со
здан, но завтра же мы начнем за
ниматься этим делом. 

Спрашивается, кому же верить? 

Д. РОМАНОВСКИЙ. 

Сталь 
из рафинированного 

чугуна 
На заводе «Запорожсталь» пос

ле наладочных работ началась 
эксплуатация первой в стране ус
тановки для обработки жидкого 
чугуна в миксере. За один прием 
можно сразу обрабатывать 1.200 
тонн металла. 

Доставленный из доменного це
ха в миксер чугун продувается 
кислородом под давлением в не
сколько атмосфер. В результате 
из него удаляются кремний, сера 
и другие вредные примеси. Полу
чается полупродукт для производ
ства стали — рафинированный чу
гун, который затем заливается в 
мартеновские печи. Первые плавки 
на рафинированном чугуне дали 
хорошие результаты. На каждой 
плавке экономится по 15 — 20 ми
нут. Снизился расход топлива и 
известняка. 

С т а н «2500» — у д а р н а я стройка семилетки 

Задерживают товарищи 
из УКСа 

Мировой рекорд 
запорожских 
сталеваров 

Сталевары одного из мартенов
ских блоков завода «Запорож
сталь» получили с каждой 185-тон
ной печи за минувший год 237,5 
тысячи тонн металла. 

Как сообщил директор завода 
Герой Социалистического Труда 
Л. Юпко, этот результат является 
не только самым высоким в С С С Р , 
но и в мире. Он на десятки ты
сяч тонн превышает производи
тельность 185-тонных мартенов
ских печей в странах Западной 
Европы и на 60—65 тысяч тонн — 
в Соединенных Штатах Америки. 

Большие задачи предстоит ре
шить во втором году семилетки 
магнитогорским строителям. Они 
взяли на себя ответственное обя
зательство: в 1960 году ввести в 
строй мощный стан «2500», две 
мартеновские печи, коксовую ба
тарею и ряд других важных объ
ектов. 

В решении этих больших и от
ветственных задач строители рас
считывают на помощь металлур
гов и, в частности, коллективов 
тех цехов комбината, которые при
нимают прямое участие в соору
жении новых объектов. 

Одной из ударных строек семи
летки является мощный широкопо
лосный стан «2500». Наряду с 
этим и в связи с сооружением 
стана строятся и другие объекты. 
Среди них новый электроремонт
ный цех. Именно здесь уже 
должны будут проходить ре
визию крупные электродвигатели 
для стана «2500». По одному это
му электроремонтный цех должен 

вступить как можно раньше, но 
•окончания работ не видно. 

У нас, строителей, до сих пор 
нет ясности в поставке оборудо
вания для электроремонтного це
ха. Мы не знаем, когда будет ста
ночное, когда крановое и другое 
оборудование, а потому не можем 
составить график монтажа. 

Известно, что до готовности ис
пытательной станции электроре
монтный цех не может быть сдан 
в эксплуатацию. Между тем для 
этой станции пока даже фунда
мент не заложен. Чертежи получе
ны еще в апреле прошлого года, 
но в них есть оговорка: «Выпол
нять фундамент после подтверж
дения УКСа о соответствии обо
рудования». И вот уже несколько 
месяцев мы ждем подтверждения 
УКСа, а его все нет. Работа стоит. 

Т. МАРТЫНОВА, 
инженер строительства 

объектов южного района. 

Такое „много41 мало радует 
На строительной площадке ско

пилось много металлоконструкций. 
Внешне кажется, что фронт работ 
обеспечен, а работа стоит, график 
не выполняется. В чем дело? В 
том, что котельно-ремонтный цех 
без системы работает над выпол
нением заказа по изготовлению 
металлоконструкций. 

Котельщики готовят металло
конструкции по двум пролетам. 
Для одного пролета они изготови
ли колонны и стропильные фермы, 
а подкрановых балок нет. Для вто
рого пролета изготовили подкра-

Наши гагановцы 

В лудильном отделении немало 
хороших старших лудильщиков, 
до тонкости изучивших все секре
ты капризного механизма лудиль
ных автоматов. В их числе всегда 
назовут и Петра Марковича Голо-
бородкина. Но в последнее время 
его фамилию стали упоминать ча
ще. Началось это с того, как Петр 
Маркович перешел на пятый лу
дильный автомат. 

— Зачем это тебе,— удивились 
сначала окружающие. — Зараба
тывать что ли хорошо надоело? 

— Да не в этом дело. Как-то не
удобно себя чувствуешь. Работаем 
рядом. Автомат у них такой же, 
а дела идут из рук вон плохо. Что 
ни месяц, то план недовыполнен. 
Почти каждый день подходит ко 
мне сортировщица с пятого авто
мата Валентина Мартынова, про
сит: подойди, помоги, полсмены 
проработали, а нет ни сортности, 
ни тоннажа... 

В первый день перед началом 
смены Голобородкин внимательно 
осмотрел автомат — все было в 
порядке. Правда, Петр Маркович 
и сразу не ожидал увидеть здесь 
какие-то недостатки. 

— Работают же на автомате не
плохо другие смены,— рассудил 
он. В чем-то другом здесь за
гвоздка. 

Тщательный осмотр автомата 
Голобородкин сделал больше для 
самого себя, чтобы лишний раз 
убедиться в своем предположении. 

Когда началась смена, Петр 
Маркович почувствовал, что ему 
придется тяжело. Не было при
вычной спаянности. Лудильщик, 
подручные работали вяло, равно
душно. Сразу же бросилось в гла
за, что подручные загружают лис-

БЕСПОКОЙНОЕ СЕРДЦЕ 
ты в питатель как попало, не за
ботясь о том, что помятые листы 
могут застрять между валками. 
Иногда листы шли с браком, но 
никто не обращал на это внима
ния: во-второй, так во второй 
сорт, в третий—так в третий. 

— Нет, так дальше не пойдет,— 
заявил т. Голобородкин после см^-
ны.— 0 каком плане говорить, ко
ли сами вы ходите, как сонные 
мухи. Только бы положенное вре
мя отбыть, думать не хотите. Не
сколько раз сегодня обращался к 
Виктору Понарину, указывал — 
масло на листах, рассчитывал, 
что тот попытается сам удалить 
этот дефект, а он и глазом не ве
дет, рассчитывает—старший за 
него все сделает. 

Так было во вторую, в третью 
смену, а дальше Петр Маркович 
сам почувствовал, что лед тронул
ся. Уже не приходилось отвле
каться, чтобы без конца напоми
нать каждому о его обязанностях. 
В бригаде тоже скоро почувство
вали разницу между новым и ста
рым бригадиром. К Голобородкину 
можно было обратиться с любым 
вопросом, он быстро находил вы
ход из всех затруднений. 

— Знает агрегат,— с уважени
ем переговаривались между со
бой работники пятого агрегата, 
наблюдая, как Петр Маркович ис
кусно настраивает жировую, флю
совую, чистильную машины. И 
каждый старался во всем подра
жать старшему лудильщику. Голо
бородкин удовлетворенно отме
чал, что лудильщик, подручные 
стали сами проявлять инициати
ву. Уже в первый месяц агрегат 
выполнил план на 160 процен
тов. О прежних неурядицах не 

было разговора. Слово старшего 
лудильщика стало законом. Шли 
месяцы, крепко, спаянно работал 
маленький коллектив и вдруг не
ожиданная новость: Голобород
кин уходит на двенадцатый агре
гат. 

— Почему? Зачем?—засыпали 
его недоуменными вопросами. 

— Там такая же история, что и 
на пятом. Автомат работает плохо, 
а со стороны причины выяснить 
трудно. Надо поработать хотя бы 
с месяц и выяснить, в чем я:е 
дело. 

— А бригадиром кого поставят? 
Привыкать к новому человеку на
до. 

— Зачем привыкать. Старшим 
вместо меня Виктора Понарина 
хотят назначить с вашего же агре
гата. А Николая Пушкарева на его 
место лудильщиком. Так что у 
двух работников разряды повысят
ся. 

На двенадцатом произошло то
же самое, что и на пятом. Не бы
ло здесь настоящего руководителя, 
знающего, опытного. И у рабочих 
как-то упала вера в свои силы. 
Сейчас здесь обстановка совсем 
иная: агрегат давно уже вырвал
ся из числа отстающих, каждый 
месяц двенадцатый автомат пере
выполняет задания. 

— И здесь Голобородкин навел 
порядок, — отмечают в лудильном. 

Если сейчас Петр Маркович 
снова соберется переходить в ка
кую-то отстающую бригаду, никто 
не удивится, все уже привыкли, 
что Голобородкин охотно приходит 
на помощь, 

П. ПОВЕРИНОВ, 
сменный мастер. 

новые балки, но не дали целого 
ряда колонн. 

Вот и получается, что кон
струкций имеем много, а весги 
монтаж не можем. 

Коллектив котельно-ремонтного 
цеха много сделал, но это «много» 
мало радует. Хочется пожелать 
котельщикам и просить их, чтобы 
они последовательно выполняли 
заказы. М. СЕМКИН, 

гл. инженер Стальконструиции. 

В цехе металлической посуды 
хорошо работает эмалировщйца 
комсомолка Мария Хотенова, сис
тематически перевыполн я ю щ а я 
производственные задания. 

На снимке: М. Хотенова. 
Фото Е. Карпова. 

ПРОФАКТИВ УЧИТСЯ 

Комиссия охраны труда проф
кома комбината проводит занятия 
профсоюзного актива. На днях 
проведено з а н я т и е профактива 
всех мартеновских цехов. 

На последнем занятии проф
актива бригады № 1 присутство
вало 40 человек. В числе их 21 
человек из нашего третьего марте
новского цеха. Здесь были не 
только профгрупорги и обществен
ные инспекторы, но также и мас
тера, бригадиры. 

Заместитель начальника отдела 
техники безопасности ¥. Устинов 
прочел лекцию по технике без
опасности в мартеновских цехах^ 
а начальник -юротдела т. Гиллер и" 
помощник прокурора города т. Ма
рании разъясняли допросы трудо
вого законодательства. 

М. МАХНЕВ, 
председатель цехкома, 
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Магнитогорскому трамваю—25 лет 

Более миллиарда пассажиров 
Какое было событие в Магнито

горске 18 января 1935 года, ког
да пошел первый трамвай! Не на
до было месить грязь, отворачи
ваться от морозного колючего вет
ра, добираясь до цехов молодого 
завода. Первые трамваи вели ва
гоновожатые Станислав Викентье-
вич Крещук и Анастасия Яков
левна Савинкова. Трамв а й н ы й 
путь тогда имел протяженность 
всего лишь в 11,5 километра. 
На Комсомольской площади или, 
как говорили тогда, у заводо
управления, находилось кольцо. 

Постепенно путь трамвайных 
поездов удлинялся. С Комсомоль
ской площади кольцо перемести
лось на ДОК, потом дальше до Бе
резок и, наконец, дошло до вокза
ла. Наступала трамвайная линия 
и на правый берег. Сначала она 
опоясала проходные, перекину
лась через дамбу, дошла до пло
щади Орджоникидзе и там развет
вилась на две линии. Первая из 
них прошла по Комсомольской, а 
вторая протянулась по улице 
Жданова. Протяженность трамвай
ного пути теперь достигает 65 ки
лометров, а когда будет сдан в 
эксплуатацию южный переход, 
эта цифра возрастет до 77,8 ки
лометра. 

Когда трамвайный цех начал 
свою работу, в нем насчитывалось 
всего лишь 291 производство н-
ник, а сейчас только одних кон
дукторов 460 человек. Сейчас в 
трамвайном цехе имеется 249 ва
гонов. Причем 90 из них ленин
градских, комфортабельных, удоб
ных. Пробег вагонов за год состав
ляет 14 миллионов 214 тысяч ки
лометров. Всего за двадцать пять 
лет работы цеха трамваи перевез

ли более миллиарда пассажиров. 
Где-то в конце февраля, нача

ле марта в городе появится но
вый маршрут, который пройдет по 
южному переходу. Улица Ленина, 
часть улиц Жданова, Комсомоль
ской, О к т я б р ь с к а я площадь 
составят второе замкнутое кольцо, 
которое, безусловно, з а м е т н о 
улучшит трамвайное сообщение в 
Магнитогорске. Новые маршруты 
станут курсировать до вокзала. 
Будет завершено сооружение двух 
тяговых подстанций: шестой и 
восьмой. . „ 

Можно порадовать также жите
лей поселка рудоиспытательной 
станции. От Новой стройки сюда 
скоро начнется строитель с т в о 
трамвайной ветки. Имеется также 
проект на сооружение северного 
перехода, который пройдет от пра
вого берега через четырнадцатый 
участок на вокзал. 

В J 9 6 0 году должно быть за
ложено депо трамвайного парка на 
правом берегу. Надо сказать, что 
для дальнейшего улучшения трам
вайного движения—это событие 
имеет огромную важность, так как 
ремонтное депо на Щитовых рас
считано всего лишь на 90 вагонов. 
Мы успеваем ремонтировать и 
следить лишь за ходовыми и тор
мозными механизмами, а ведь 
большинство трамваев, кузова имз-
ют далеко не привлекательный 
вид, но до этого уже не доходят 
руки. Такое положение, конечно, 
совершенно недопустимо. И мне 
кажется, в скорейшем строитель
стве ремонтной базы нам должны 
пойти навстречу. 

И. Ф А Л Ь К О В С К А Я , 
главный инженер трам

вайного цеха. 

На снимке: передовики произ
водства трамвайного цеха (сле
ва—направо) верхний ряд — води
тель трамвая Е. Кайгородова, бри 
гадир слесарей И. Некачалов, де 
журная подстанции Л. Кузнецова, 
контролер Е. Горбунова; нижний 
ряд — водитель трамвая П. Анги 
монова, рабочий пути И. Гаври-
люк, водитель трамвая С. Крещук, 
кондуктор В. Седова, бригадир 
электриков Г. Семкин 

Тяга к знаниям 
Трудно представить себе нашего 

молодого рабочего без книги, учеб
ника. Учиться, повышать свою 
техническую грамотность, расши
рять кругозор — стало постоян
ным долгом для большинства со
ветских юношей и девушек. Это 
можно наблюдать и у нас в трам
вайном цехе. 

Кончается смена электромонте
ра Р. Долгушиной и она, едва за
бежав домой, чтобы покушать, пе
реодеться, — спешит в школу ра
бочей молодежи, где кончает де
вятый класс. Программу девятого 
класса «штурмует» и бригадир 
электриков Анатолий Цыпорин. 
Весной все будут поздравлять ва-
гоновожатую Л. Яковлеву с ус
пешным окончанием десятого 
класса. Уже сейчас, хоть впереди 
экзамены, девушка мечтает об ин
ституте. Много трудностей в уче
бе у А. Исаковой, которая занима
ется в техникуме. Но она не пасу
ет перед ними. 

Нелегко проходит смена у на
ших кондукторов, однако, Л. Пи-
менова, В . Саенко, Е . Андреева, 
забыв об усталости, берутся за 
учебники. Девушки во что бы то 
ни стало решили получить среднее 
образование. 

Всего в трамвайном цехе учит
ся 60 человек. 

В. С Т Е П А Н О В , 
мастер. 

Ими мы гордимся 
Ему сорок два года, редкие мор

щины уже пролегли на лбу, ще
ках, а дома его называют студен
том. 

— Наш папа студент, скоро он 
будет защищать диплом в инду
стриальном техникуме, — гордо 
сообщают всем сын и дочь Иосифа 
Тимофеевича Ивашина, заместите
ля начальника цеха по движению. 

Сейчас у него уже седые воло
сы, а в цехе его помнят русоволо
сым, серьезным семнадцатилетним 
пареньком. 

Свой трудовой путь он начал 
слесарем, окончив специальные 
курсы по подготовке работников 
трамвайного цеха. Через некото
рое время Иосиф Тимофеевич по
лучил права на право водить трам
вай. Работал он и инструктором, 
передавал свой опыт, учил моло
дых вагоновожатых, и сейчас воз
главляет большой участок: руко
водит службой движения. Ему 
подчинены все вагоновожатые, 
диспетчеры, кондукторы, контро
леры. Через несколько месяцев 
Иосиф Тимофеевич будет дипломи
рованным специалистом. 

Путь Ивашина — характерный 
путь для молодых , руководителей 
трамвайного цеха. Совсем негра
мотной пришла в цех путевая ра
бочая Васса Кирилловна Новико

ва. Здесь она на курсах ликбеза 
познала азбуку, четыре правила 
арифметики, ездила в трамваях с 
сумкой кондуктора, а позже взя
лась за рычаги управления. Те
перь Вассу Кирилловну в цехе 
знают как начальника участка 
движения. На глазах росла эта 
женщина, никогда не падала ду
хом, хоть жизнь не особенно бало
вала ее. Ей одной пришлось вос
питывать детей. Одна ее дочка 
уже инженер-горняк, работает в 
Кузнецке, другая — учится в 
школе. 

Слесарем пришел в цех началь
ник депо Иван Яковлевич Гонча
ров, маляром начал свой трудовой 
путь мастер по организации дви
жения Юрий Павлович Путени-
хин. Только профессию токаря 
знал Иван Николаевич Хапилов, 
когда оформлялся в трамвайный 
цех. Сейчас он начальник правобе
режного участка, учащийся пер
вого курса вечернего отделения 
техникума. Шустрым мальчишкой, 
выпускником ремесленного учили
ща помнят в цехе Владимира 
Александровича Фомина, старшего 
мастера депо по ремонту вагонов. 

Э т и м и производственниками 
гордится цех. д . Ш И Б А Л О В А , 

председатель цехового к о м и 
тета профсоюза. 

ВЫ ЕГО ЗНАЕТЕ 
Те, кто ездит в сторону вокзала 

из Соцгорода или Новой стройки 
на пятом маршруте, конечно зна
ют его. Он водит трамвайный по
езд № 115. Многим, наверное, 
знакомо лицо пожилого водителя 
Станислава Викентьевича Крещу-
ка. Это ветеран трамвайного дви
жения в Магнитогорске. На своем 
маршруте он хорошо знает каждый 
уклон, каждый подъем. Этот путь 
ему знаком еще с 1935 года. 

Во время войны на фронте Ста
ниславу Викентьевичу раздроби
ло ногу. Пришлось носить протез. 
Когда он вернулся к мирному тру
ду, в цехе сначала сомневались— 
не тяжело ли ему будет работать 
у рычагов управления всю смену, 
даже предлагали: 

—Может, более легкую работу 
возьмете. 

—Нет, снова вагоновожатым,— 
упрямо заявил т. Крещук.— Если 
почувствую, не справлюсь, тогда 
сам скажу. 

Но это не случилось. Тов. Кре

щук считается лучшим водителем 
цеха, У него самый высокий 
класс — первый. Пожалуй не на
зовешь того дня, когда бы он хоть 
немного отклонился от графика, 
почти не случается у него неожи
данных поломок, потому что он 
заранее проверит все узлы трам
вайного механизма. 

Есть еще одно качество у 
т. Крещука,. на которое постоянно 
указывают молодым работникам— 
безукоризненная вежливость, Бы
вает, что в вагоне разгорится ссо
ра, дело доходит до оскорблений, 
но вмешивается Станислав Вк-
кентьевич,. спокойно, ровно дока
жет кто прав, кто виноват — и 
страсти мгновенно улягутся. 

Ценят т. Крещука в трамвайном 
цехе за принципиальность. Он 
нетерпим к нарушителям произ
водственной дисциплины и, когда 
надо, бичует их резко и справед
ливо. А. М И Н Е Е В А , 

старший вагоновожатый-
ревизор. 

Рисунки Л . Шибановой, 
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За успешную у ч е б у — 
Почетные грамоты 

В котельно-ремонтном ц е х е 
много м о л о д ы х рабочих и 
работниц, которые наряду с ус
пешной работой на производстве 
успешно овладевают знаниями. 

Одни учатся в школах рабочей 
молодежи, другие — в техникуме, 
третьи в институте или на курсах 
мастеров. Многие из котельщиков 
закончили первое полугодие, имея 
только хорошие и отличные оцен
ки. 

За успехи в учебе молодые пе
редовики производства представ
лены к награждению Почетными 
грамотами. Среди удостоенных 
грамот кузнец-гибщик Николай 
Иванов — студент первого курса 
института, крановщица Галина 
Афанасьева — студентка четвер
того курса института; электро
сварщик Иван 0лейник — студент 
техникума; кузнец-гибщик Леонид 
Коряков — учащийся школы рабо
чей молодежи. Р. О М Е Л Ь Ч У К . 

О 

Религия—опиум народа 

Мракобесы без маски 

Премии 
распространителям 

печати 
Редакция газеты «Труд» награ

дила ценными подарками группу 
общественных распространите л е й 
печати. Хорошо поработали акти
висты Челябинской области и, в 
частности, нашего комбината. В 
этом году среди магнитогорских 
металлургов число подписчиков 
на газету «Труд» более чем удвой 
лось. 

На днях, на рисширенном засе 
дании профсоюзного комитета, 
корреспондент газеты «Труд» по 
Челябинской области вручил цен
ные именные подарки обществен
ным распространителям печати— 
работнице коксохимического цеха 
нашего комбината А. П . Мельни
ковой, сталевару второго марте
новского цеха М. М . Манжуле и 
члену культурно-массовой комис
сии профкома Д . Н. Шевченко. 

Садоводам— 
агрономические 

знания 
Многие металлурги занимаются 

садоводством, выращивают новые 
виды растений, легко переносящих 
уральские морозы, дающих хоро
ший урожай. Среди любителей 
есть опытные садоводы, по есть и 
много таких, которые только на
чинают приобщаться к этому по
лезному делу. 

Магнитогорское городское отде
ление Всесоюзного общества со
действия охране природы и озеле
нения населенных пунктов органи
зует для членов общества и садо
водов-любителей агрономическую 
учебу. Обучение будет проходить 
в Доме культуры металлургов и в 
клубе железнодорожников комби 
ната на протяжении января, фев
раля, марта и апреля. 

К чтению лекций привлечены 
специалисты. Лекцию о плодовых 
и ягодных культурах степной зоны 
Урала прочтет заведующая опор
ным плодово-ягодным пунктом 
т. Нужнова. О борьбе с вредителя
ми и болезнями плодово-ягодных и 
овощных культур проведут заня
тия агрономы тт. Черкасов и Кир-
шина. А агрономы тт. Трубенкова 
и Ращупкина ознакомят с агро
техникой плодовых и ягодных 
культур. С прививкой и обрезкой 
плодово-ягодных культур ознако
мит агроном т. Стаценко. 

Все лекции будут сопровож
даться научно-популярными цвет
ными фильмами. Вход на занятия 
свободный. Садоводы должны шя- | 
роко воспользоваться этими воз 
можностями, посетить лекции, по- | 
высить уровень агротехнических 

знаний. В. ЛОРМАН, 
f председатель Кировского рай

онного отделения общества. 

Письмо бывшего проповедника 
(Продолжение. Нач. в № 6). 

КАК ИЗ МЕНЯ ИЗГОНЯЛИ 
«НЕЧИСТЫЙ ДУХ» 

Через недели две после моего 
приезда в Майкоп, было это, как 
сейчас помню, 20 декабря в доме 
у Переймовой Александры, по ули
це Железнодорожной, № 11, собра
лись все члены майкопской общи
ны. До этого сбора проповедница 
Ляликова Надя внушала нам, что 
многие верующие ошибочно счи
тают, будто в них вселился святой 
дух, тогда как по причине непра
вильного прошения у бога они об
щались с нечистым духом. 

Чтобы выяснить, в ком божий 
дух, а в ком нечистый, говорила 
Ляликова, бог дал своим рабам 
особые дары: кому пророчество, 
кому дары видения, кому распоз
нание духов, а кому изгнание. 

В тот день, 20 декабря 1952 го
да, Надя часов пять подряд рас
сказывала нам о том, как она из
гоняет бесов. Она сообщила, что 
занимается этим уже десять лет. 

— Что только не выделывает 
нечистый дух, когда я его изго
няю! Кричит, вертится, бьется. Не
которые люди при этом с ума схо
дят, — с восхищением рассказыва
ла Надя. — Однажды сошли с 
ума сразу три девушки. Это йог 
их наказал за то, что они не рев
ностно молились... 

Мы были изумлены этими бас
нями. Увидев это, Ляликова при
ступила к делу. 

—Ну, давайте молиться, — под
нявшись с табурета, объявила она. 
— В этой молитве бог будет ука
зывать мне, в ком нечистый дух 
К кому первому подойду, в том и 
сидит бес. Его обязательно начнет 
ломать в суставах, он упадет на 
пол, будет кричать. Смотрите, не 
противьтесь тому, что с вами бу
дет происходить, а то нечистый 
дух пролезет в голову и вы може
те сойти с ума. 

Мы приступили к молитве и на
чали со слезами молиться. Надя 
подошла ко мне. Я очень смутил
ся, потому что был уверен, что во 
мне живет святой дух. Ведь я ра
ди этого постился семь суток, ни
чего не ел и не пил. Подойдя ко 
мне, Надя тихо, чтобы никто из 
присутствующих не слышал, ска
зала: 

— Смотри пристально мне в 
глаза. 

Я исполнил ее приказание. Не
сколько минут мы пристально смо
трели друг другу в глаза. Я не вы
держал и отвел взор, а она про
должала смотреть на меня и гово
рить: 

— Выйди, выйди, нечистый дух. 
Потом закричала: 
— Вэгэн, вэгэн, вэгэн, файзун, 

файзун, файзун! Именем Х р и с а 
повелеваю тебе, нечистый дух! 
Выйди из этого сосуда. 

Долго она выкрикивала всякие 
заклинания. И вдруг меня начало 
ломать в суставах. Я чувствовал 
на себе пристальный взгляд Нади, 
этот взгляд не давал мне покоя, я 
стал метаться из стороны в сторо
ну, чтобы уйти от этих ужасных 
глаз. Голова закружилась, и я} 
упал. Лежа, я еще сильнее чуя-' 
ствовал на себе взгляд Нади: я 
закричал, начал метаться из сторо
ны в сторону, бился о пол головой. 

Так продолжалось примерно 
полчаса. * 

Все присутствующие были чрез
вычайно удивлены этой сценой. 
Тогда ни они, ни я не подозревали, 
что фокус этот прост, и называется 
гипнозом. 

— Ну, как? Верите, что у меня 
есть дар распознания духов? — 
гордо спросила Надя. 

— Теперь, сестричка, мы увере
ны, что истина и бог с тобою, те
перь мы в точности будем испол
нять все твои повеления, — ска
зал руководитель общины Кобец 
Ануфрий. ' 

Я в это время пришел в себя. 
1дя на полу, я размышлял о том, 

майкопской секты субботников Анатолия Александровича Комма 
что произошло. Теперь-то мне все 
ясно, а тогда я не находил пра
вильного решения и присоединился 
к общему мнению. 

На следующий день все начали 
молиться за то, чтобы из меня вы
шел нечистый дух. Чтобы я силь
нее кричал, Ляликова на каждой 
молитве сильно давила мой живот, 
приговаривая: 

— А, вот ты где притаился, не
чистый дух, а ну, выходи в без
дну. 

Так продолжалось десять дней. 
Начиная со второго дня у меня 
начались колики в животе, он бо
лел от малейшего прикосновения. 
От невыносимой боли я кричал не 
своим голосом, а она приговари
вала: 

— А, кричишь, не н р а в и т с я 
божья сила? 

В последние три дня мой живот 
распух и было больно дышать. 
Едва она прикасалась к животу, я 
поднимал такой крик, будто меня 
жгли на костре. 

Несколько раз, когда Надя без
жалостно давила мой вспухший 
живот, я от боли терял сознание. 

На десятые сутки Надя объяви
ла мне, что бес из меня уже вы
шел. За ее старания я должен 
был уплатить 450 руб. 

— Знаешь, брат Толя, в божьем 
слове написано: трудящийся до
стоин пропитания. Поэтому ты 
должен заплатить мне, Кате и Га
ле по 150 рублей. Только сделай 
все так, чтобы все осталось в сек
рете. 

П О С Л Е Д С Т В И Я 
ИЗГНАНИЯ Д У Х А 

С каждым днем боли в животе 
увеличивались. Вскоре я даже не 
мог вставать с постели, больно 
было даже шевелиться. 

Врачей Надя не разрешала вы
зывать, советуя молиться. Но мо
литвы не помогали. Как-то ночью 
мне стало особенно плохо. Неве
рующая дочь Ануфрия вызвала 
скорую помощь. Меня отвезли в 
больницу. Врач нашел, что мой 
кишечник поврежден. 

Днем он пытался узнать, отчего 
это у меня произошло, но Надя 
заблаговременно предупр е д и л а, 
чтобы я ни в коем случае не го
ворил правды. Поэтому я сказал 
врачу, что не знаю причины. Врач 
не поверил, но больше не расспра
шивал. Он лишь сообщил, что, ес
ли бы в ту ночь меня не отвезти 
в больницу, я бы умер. 

Через две недели врачи меня 
вылечили. Уже тогда я мог бы за
думаться над всем, что произошло, 
но запуганный, я не разрешал се
бе никакого сомнения. 

Пока я болел, Надя «изгоняла 
бесов» из остальных членов май
копской общины. Редко у кого не 
осталось о том памяти на всю 
жизнь, как и у меня. За эти увечья 
все, как и я, расплачивались на
личными. 

Был обнаружен нечистый дух и 
у моей жены Раисы, да не про
стой, а рыкающий. Ее терзали 42 
дня. За все это время она ела 
шесть раз. Не шесть дней, а шесть 
раз! Через каждые семь дней ей 
вечером давали пол-литра кислого 
молока, 100 граммов масла, булоч
ку и литр воды. На ее мученья 
тяжко и невыносимо было смот
реть. Она стала настоящим жи
вым скелетом. В последние дни 
она уже не могла ходить. На со
рок второй день у нее поднялась 
температура, она потеряла созна
ние. Я хотел вызвать скорую по
мощь, но Надя не разрешила, го
воря: 

— Если только придут врачи, 
то нечистый дух, опять войдет в 
нее, а меня за это могут посадить, 
и ты будешь тогда Иудой. Я ее са
ма вылечу. 

Не теряя времени, Надя присту
пила к врачеванию. Она налила в 
корыто холодной воды и с по
мощью одной из «сестер» стала 
купать Раю, у которой температу

ра дошла до 40 градусов. В воде ? 
Рая потеряла сознание. Мы со
ветовали прекратить купание, но 
Надя строго заявила, что это — 
божий рецепт. После купания у 
Раи поднялась температура до 41 
градуса. 

Больную купали в ледяной воде 
три дня подряд. Божеские рецепты 
доканали Раису, которая, кстати, 
была на шестом месяце беремен
ности. На третий день она потеря
ла сознание и больше не приходи
ла в себя. 

«Ясновидящая» Надя перепуга
лась: похоже было, что Рая уже 
не очнется. Вдруг она вспомнила, 
что Рая ждет ребенка, и решила 
использовать это, чтобы покрыть 
свое преступление. Она тут же са
ма вызвала скорую помощь. Вра
чам она заявила, будто больная 
пыталась сама сделать аборт. Раи
су увезли. Надя облегченно вздох
нула и заулыбалась. 

— Это наше счастье, что Рая 
умрет в больнице, а не дома. 

Утром пошел в больницу. Мне 
сказали, что Раиса родила девочку 
на три месяца раньше, ее же спа
сти не удалось; ребенок взят под 
особый врачебный надзор. 

Сейчас моей дочери Любушке 
6 лет. Вырастили ее врачи и няни 
майкопского Дома ребенка. Сколь
ко труда вложили эти замечатель
ные советские люди, чтобы дать 
жизнь моей девочке. Глядя на нее, 
я мысленно благодарю партию и 
правительство за заботу о детях. 
Мне бесконечно стыдно признать, 
что много лет я на эту заботу от
вечал черной неблагодарностью. Я 
слушал всяких мерзавцев и не же
лал считаться с фактами. Глядя 
на нашу жизнь, я закрывал глаза. 
У меня есть лишь одно утешение: 
теперь, прозрев, я сумею отблаго
дарить свою Родину честным тру
дом, сумею доказать ей свою пре
данность и любовь. 

Я С О В Е Р Ш А Ю 
П Р Е С Т У П Л Е Н И Е 

Среди многих постыдных по
ступков, совершенных мною под 
влиянием религиозного фанатизма, 
этот—самый гнусный. Но я решил 
исповедаться перед народом, а по
этому буду писать всю правду, 
какой бы она ни была. Мне шел 
девятнадцатый год, я был допри
зывником. Узнав об этом, сектан
ты взялись за меня. Они добива
лись, чтобы я отказался от служ
бы в Советской Армии. 

Меня пичкали текстами из свя
щенного писания, заповедями. 

— В божьем законе сказано: 
«Не убий». А раз написано так, то 
и обучаться нельзя тому, чтобы 
убивать. Еще написано: «Не кля
нись». А раз нельзя клясться, то 
нельзя в армии принимать прися
гу, — говорил мне Ануфрий Кобец. 

Тексты из писания подкрепля
лись антисоветскими бреднями. 
Если бы я сейчас от кого-либо 
услышал такие слова, солоно бы 
ему пришлось. Но тогда я все при
нимал на веру, шел по дороге, как 
слепец с поводырем*, куда поведут, 
туда и следую... 

В ноябре 1953 года я был приз
нан годным к службе в рядах Со
ветской Армии. 20 ноября мне вру
чили повестку, в которой указыва
лось, что отправка в часть—30 но
ября. 

В общине поднялась суматоха. 
Не хотелось верующим расста
ваться со своим проповедником. 
Все начали готовить меня к тому 
преступлению, которое я, как суб
ботник, должен был совершить. 
Особенно усердно восстанавлива
ли меня против службы в армии 
Ляликова Надежда, Кобец Ануф
рий (наш пресвитер), Примакова 
Галина, Страхова Катя, Сташонок 
Мария. 

Примакова Галина вместе со 
Страховой Екатериной убеждали 
меня вообще не идти в армию. 
Они советовали мне выехать куда-
нибудь подальше от Майкопа. 

Примакова говорила, что в одном 
городе у нее есть друг, он по ее 
просьбе поможет мне достать но
вые документы, которые позволят 
навсегда увильнуть от военной 
обязанности. 

— Но только после этого, — го
ворила Галя, — ты должен взять 
замуж Страхову Катю. 

Бежать я не согласился, так как, 
во-первых, не хотел жениться на 
Кате, а во-вторых, считал, что это 
нечестно. Одно дело не служить 
из-за убеждений, думал я, а дру
гое — дезертировать. 

Все десять дней не отходила от 
меня Сташонок Мария, вооружая 
меня к отказу от службы в Совет
ской Армии. Я знал, что в бога 
она^ почти не верит, и удивился 
этой ее активности. Теперь я пони
маю, что ею руководила не рели
гия, а злоба, ненависть к нашему 
строю. Зная, что я твердо веру
ющий, она не стеснялась в выра
жениях. 

Однажды, она глубоко вздохнув, 
призналась. 

— Я так была рада, когда нем
цы уничтожали проклятых безбож
ников, что и передать не могу. Я 
надеялась уехать в их страну и 
устроить там себе жизнь, ведь я 
образованная женщина. Я честно 
работала у них переводчицей, а 
они за это обещали взять меня с 
собой. Я получала благодарности, 
поощрения. Но... 

Присутствовавшая при этом раз
говоре Надя сказала: 

— Да, сестричка! Многие из нас 
очень хотели, чтобы победа была 
на стороне немцев, в их числе бы
ла и я. Но, наверное, еще не при
шло наше время. 

Дорогой читатель! Вспоминая 
теперь об этом, я ясно понимаю, с 
какими гадинами связала меня ре
лигия, и за это еще больше нена
вижу тех, кто затуманил мой мозг. 
Подготовленный этими разговора
ми, я недостойно вел себя в ар
мии, оказался преступником. 

Все они прекрасно знали, что от
каз от присяги грозит мне тюрем
ным заключением, так как защита 
Отечества —- первая обязанность 
гражданина С С С Р . Предвидя, что 
я попаду в тюрьму, пресвитер об
щины Кобец Ануфрий наставлял 
меня: 

—- Знай, многоуважаемый бра
тец, тебя бог посылает в узы для 
того, чтобы тебя испытать. Испы
тания будут весьма велики и тяж
ки, но мужайся, ибо за это полу
чишь великие воздаяния и награ
ды от господа. В армии тебя обя
зательно возьмутся перевоспиты
вать, приложат к этому много сил 
и энергии. Но ты не поддавайся. 

Когда меня и всех допризывни
ков привезли в часть, я в первый 
же день пошел к командиру полка 
и объявил ему о том, что я верю в 
бога и что ввиду моего вероиспо
ведания я оружия брать не буду и 
что вообще отказываюсь от служ
бы в Советской Армии. 

Полковник был ошеломлен—ему 
еще никогда не приходилось встре
чать подобного фанатика. Он мол
ча смотрел на меня, потом вдруг 
спросил: 

— Ты медицинскую комиссию 
проходил? 

— Да, проходил, — коротко от
ветил я. 

— Как же тебя пропустили? — 
удивился он. 

Полковник был уверен, что я не
нормальный. Впрочем, так же на 
меня смотрели и солдаты. Полков
ник тут же вызвал врача и дал 
указания направить меня на ко
миссию. 

Тяжко было у меня на душе. Но 
вспоминал «пророчества» Лялико-
вой и других и решил все выдер
жать. 

Утром меня позвали в санчасть. 
На комиссии врачи установили, 
что я вполне здоров. Тогда коман
дир полка и его заместитель по по
литчасти взяли меня под особое 
свое наблюдение. Они обращались 
со мною вежливо и сочувственно. 

Три раза в неделю вызывали к 
себе, пытались открыть мне глаза 
на правду. 

(Продолжение следует). 

Редактор В. М . Щ И Б Р Я . 
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